
2024 年 2 月 15 日

「江戸東京野菜について」講演会 アンケート集計

配布枚数    ３０枚     回収枚数  １６枚

１，今回のイベントに参加して

①満足した １４      ②普通 ２      ③物足りなかった ０

２，感想は？

①江戸東京野菜の個々の作物を知ることができたこと、東京の環境、江戸から伝わる文化、次世代   

   に伝えるための教育等、幅広い課題に江戸東京野菜がかかわっていることを実感できた。

   東京出身の私が今まで気づけなかったことを知ることができ、大変有意義な講演だった。

   ありがとうございました。

②今まで知らずに食べていた野菜に伝統野菜があり、改めて知りました。もっと早く知っていれば   

よかった。自分が育った滝野川にもあったのは驚きました。

今日、勉強したことを思い出し、野菜を食べてみます。野菜に興味がわきました。

③小学校で命をつなぐ食育教育の話が良かった。ウドも興味深く聞きました。

④映像があり、とても解りやすかった。身近な食べ物を再度見直す機会を得ることができて

良かった.

⑤多岐にわたる話でおもしろかった。特に、種子がどのように、どこから供給されるのかなど。

⑥江戸の歴史、地理との関連付けが興味深く拝聴しました。

消費者はどうすればよいのか、具体策を示していただければ・・・。大変面白く拝聴しました。

⑦こんな身近に伝統野菜があることにおどろいた。

⑧伝統野菜の多さにびっくりしました。残していただきたいと思い、保存に尽力なさっている方に

ぜひ頑張っていただきたいと思いました。

⑨江戸東京野菜の種類の多さに改めて感動しました。鉢植えで育つものがあれば、やってみたい。

大変面白かったです。

⑩大変おもしろく聞きました。SDG’ｓとの関連も勉強になりました。自給の取り組みも、子供たち

の話から、もっと広がることを期待します。

⑪東京生まれで、少しは知っていました。伝統野菜をもっと皆さんに知ってもらうことも大切だと

思います。杉並にも伝統野菜があることもわかり、それを活かす方法も考えたいと思いました。

伝統野菜を作るには”種”が日本で採るようにしなければいけないことも知りました。



⑫江戸の歴史をおもしろく紹介しながら、伝統野菜のすばらしさについて紹介していただき興味深  

かった。小学校で上級生から下級生に種の贈呈式をする取り組みは、素晴らしいと思いました。

⑬SDGｓの、つくる責任とつかう責任、伝統野菜を大切にする意味を強く感じました。

  伝統野菜のエピソードが、おもしろかった、小松菜、練馬大根…、円楽さんの口調も。

⑭江戸東京野菜こんなに種類があるとは思わなかった。都市野菜は今後も大事に育てていきたい。


